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Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Feuerschutz, Ordnung und Sicherheit 
_________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 09.03.2021 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 18.00 Uhr 
Ort, Raum:  Hybridsitzung in der Mensa der Oberschule Bohmte, 

Schulstraße 7, 49163 Bohmte in Verbindung mit einer 
ZOOM-Konferenz 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Thomas Rehme  

Ausschussmitglieder 
  
Lars Büttner  
Thomas Gerding  
Peter Hilbricht  
Ralf Kasper  
Karl Koopmann  
Norbert Kroboth  
Bodo Lübbert  
Oliver Rosemann 
Martin Schütz 

 

beratende Mitglieder 
Polizeihauptkommissar Hauke Klein  
Ortsbrandmeister Herringhausen Volker Köster  
Ortsbrandmeister Hunteburg Tobias Michael  
Stv. Gemeindebrandmeister Robert Fortmann  
Ortsbrandmeister Bohmte Benedikt Placke  

Von der Verwaltung 
Bürgermeisterin Tanja Strotmann  
Fachdienstleiterin  Verena Knigge  
Fachdienstleiterin Kerstin Schubert 
Mike Gärthöffner 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung  
   
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung 
 

   
 3   Genehmigung des Protokolls vom 24. November 2020  
   
 4   Verwaltungsbericht  
   
 5   Haushalt 2021 

Vorlage: BV/012/2021 
 

   
 6   Bericht des Gemeindebrandmeisters  
   
 7   Bericht der Polizeistation Bohmte  
   
 8   Mitteilungen und Anfragen  
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Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ausschussvorsitzende Thomas Rehme eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesen-
den Ausschussmitglieder, die Feuerwehrkameraden und Herrn Polizeihauptkommissar Klein 
von der Polizeistation Bohmte. 
 
 
zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 

der Tagesordnung 
 
Der Ausschussvorsitzende Thomas Rehme stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Be-
schlussfähigkeit fest. Sodann wird die Tagesordnung mit den Tagesordnungspunkten 1 – 8 
festgestellt. 
 
 
zu 3 Genehmigung des Protokolls vom 24. November 2020 
 
Das Protokoll über die Sitzung vom 24.11.2020 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 10 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
zu 4 Verwaltungsbericht 

 
Frau Schubert berichtet wie folgt: 

 
Feuerwehrhaus Bohmte 
Bedingt durch die Unwetterlage am Sonntag, 7.2.2021 und Montag 8.2.2021 zeigen sich an 
verschiedenen kommunalen Gebäuden zwischenzeitlich diverse Wasserschäden, die auf 
Flugschnee zurückzuführen sind. Teilweise sind die Dachkonstruktionen derart unzugäng-
lich, so dass der Schnee sich an Stellen sammelte, an denen er nicht ohne weiteres beseitigt 
werden konnte. Betroffen ist unter anderem das Feuerwehrhaus Bohmte. Beim Feuerwehr-
haus Bohmte geht der Fachdienst 6 davon aus, dass eine Trocknung durch natürliche Belüf-
tung erfolgen kann. Inwieweit dann noch weitere Reparaturmaßnahmen notwendig sind, wird 
sich zu gegebener Zeit zeigen. Ein Versicherungsschutz gegen Flugschneeschäden besteht 
generell nicht.  
 
Auf Nachfrage in der Sitzung wird nachträglich mitgeteilt, dass der Ursache für die Wasser-
durchlässigkeit auf den Grund gegangen wird und die zweite wasserführende Ebene (Unter-
spannbahn) nachgebessert wird. 
 
Feuerwehrhaus Hunteburg 
Bezüglich des Umbaus des Verbrauchermarktes zu einem Feuerwehrhaus erfolgt derzeit 
eine Rückabwicklung des Bau- und Finanzierungsvertrages mit der Kommunalen Kreissied-
lungsgesellschaft. 
 
Sanierung WC-Anlage Friedhof Bohmte 
Die Sanierungsarbeiten haben am 22. Februar 2021 begonnen, die Arbeiten liegen derzeit 
im Bauzeitenplan und sollen am 08. April 2021 abgeschlossen sein. 
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 Ordnungsaußendienst Wittlager Land 
Wie der Presse zu entnehmen gewesen ist, ist bei der Gemeinde Bad Essen folgender An-
trag eingegangen: „Die Verwaltung wird beauftragt, mit den Gemeinden Bohmte und Oster-
cappeln, Gespräche zur personellen Erweiterung des Ordnungsaußendienstes zu führen.“ 
Über den Antrag wird am Donnerstag, 11.3.2021 im FOS Ausschuss der Gemeinde Bad Es-
sen beraten. 
Das Ergebnis bleibt zunächst abzuwarten.  
 
Ausbruch Geflügelpest 
In der Stadt Preußisch Oldendorf sowie im Flecken Lemförde in der Samtgemeinde Altes 
Amt Lemförde - wurde am 06.03.2021 bzw. am 05.03.2021 der Ausbruch der Geflügelpest 
amtlich festgestellt. 
Es werden Beobachtungsgebiete mit einem Radius von mindestens zehn Kilometer um die 
Seuchenbestände festgelegt. Teile der Beobachtungsgebiete umfassen Teilgebiete des 
Landkreises Osnabrück (Melle, Bad Essen, Bohmte, Ostercappeln). Da sich diese Beobach-
tungsgebiete überschneiden, wurden sie in einer Allgemeinverfügung des Landkreises Os-
nabrück zusammengefasst dargestellt und ausgewiesen. Die Allgemeinverfügung des Land-
kreises mit Kartenausschnitt über das gesamte Beobachtungsgebiet ist auf der Internetseite 
der Gemeinde Bohmte veröffentlicht. 
 
Videoüberwachung Bahnhof Bohmte 
Die Gemeinde steht derzeit in Gesprächen mit der Bundesbahn bezüglich der Nutzung des 
Werkstattgebäudes zur Unterbringung für den Festplattenrecorder sowie eines Internetan-
schlusses.  
Auf Anfrage von Herrn Kroboth teilt Bürgermeisterin Strotmann mit, dass mit der weiteren 
Planung (Ausschreibung) für das Feuerwehrhaus Hunteburg bis zum Ratsbeschluss zum 
Haushaltsplan abzuwarten sei. 
 
Auf Anfrage von Herrn Ortsbrandmeister Michael teilt Bürgermeisterin Strotmann mit, dass 
die Rückabwicklung des Bau- und Finanzierungsvertrages erforderlich geworden sei, da die 
Zentrale Vergabestelle des Landkreises Osnabrück ihre Dienstleistung nur für Kommunen 
anbietet und nicht für andere Gesellschaften. 
  
 
zu 5 Haushalt 2021 

Vorlage: BV/012/2021 
 
In der Sitzung des Verwaltungsausschusses am 27. Januar 2021 hat die Verwaltung den 
Entwurf des Haushaltsplanes 2021 in seinen Eckpunkten erläutert. 
 
Anschließend wurde der Haushaltsplanentwurf 2021 allen Ratsmitgliedern zur weiteren Be-
ratung über SessionNet bereitgestellt.  
 
In der Haushaltsklausur am 06. Februar 2021 wurde der Haushaltsplanentwurf ausführlich 
erläutert.  
 
Frau Knigge erläutert die dem Protokoll beigefügte Präsentation. 
Bürgermeisterin Strotmann teilt mit, dass aufgrund der vorhandenen Personalsituation bei 
einzelnen Investitionen eine zeitliche Verschiebung erforderlich sei. 
 
Herr Hilbricht teilt mit, dass seitens der SPD-Fraktion die Meinung vertreten wird, dass das 
Feuerwehrhaus Herringhausen unbedingt angegangen werden muss. Das Feuerwehrhaus 
sei bereits vor langer Zeit im Gespräch gewesen. Ebenso muss die Umsetzung der Bau-
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maßnahme für das Feuerwehrhaus Hunteburg angegangen werden. Für beide Feuerwehr-
häuser sind die Sicherheitsdefizite seit 2017 bekannt.    
 
Herr Kroboth teilt mit, dass seitens der CDU-Fraktion die Meinung vertreten wird, dass der 
Beginn der Baumaßnahme Feuerwehrhaus Hunteburg im vorgesehenen Zeitplan im Jahr 
2021 erfolgen sollte. 
Für den Neubau des Feuerwehrhauses Herringhausen sollte im Jahr 2021 zunächst der 
Grunderwerb getätigt werden. 
 
Herr Schütz teilt mit, dass an beiden Feuerwehrhäusern weiter geplant werden muss. 
 
Herr Koopmann teilt mit, dass unaufschiebbare Maßnahmen, wie die Feuerwehrhäuser, um-
gesetzt werden müssen.  Der Spargedanke sollte darüber nicht in Vergessenheit geraten. 
 
Herr Rehme verweist auf den vorliegenden Feuerwehrbedarfsplan der Gemeinde Bohmte. 
Dieser sieht für die Ortsfeuerwehren Herringhausen und Hunteburg die Errichtung von 
normgerechten Feuerwehrhäusern vor.  Es sollte daher Wunsch des Fachausschusses sein, 
dass beide Maßnahmen umgesetzt werden. 
 
Herr Kroboth befürwortet die Abgabe eines Votums. Für das Feuerwehrhaus Herringhausen 
sollte im ersten Schritt der Grunderwerb getätigt werden. Ferner mögen die Fraktionen ihre 
Blockadehaltung beim Thema personelle Aufstockung überdenken. 
 
Herr Büttner teilt mit, dass nach seiner Auffassung durchaus Maßnahmen geschoben wer-
den könnten. Die Feuerwehrhäuser sollten jedoch umgesetzt werden. Es sollte aber nicht 
zwingend eine personelle Aufstockung erfolgen. 
 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Feuerschutz, Ordnung und Sicherheit empfiehlt dem Rat der Gemeinde 
Bohmte die Haushaltsansätze für die Investitionen der Feuerwehrhäuser Herringhausen und 
Hunteburg, wie im Verwaltungsentwurf dargestellt, beizubehalten und zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 10 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
zu 6 Bericht des Gemeindebrandmeisters 

 
Der stv. Gemeindebrandmeister Fortmann trägt den der Niederschrift beigefügten Bericht 
erläuternd vor. 
 
Herr Rehme bedankt sich bei den Feuerwehrkameraden für die geleistete Arbeit und ver-
weist ebenfalls auf die Erforderlichkeit der Umsetzungen der Maßnahmen aus dem vorlie-
genden Feuerwehrbedarfsplan.  
 
Herr Gerding teilt mit, dass bei den Pflegediensten die Möglichkeit einer Schlüsselhinterle-
gung bestehe. 
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zu 7 Bericht der Polizeistation Bohmte 
 
Herr PHK Klein teilt mit, dass die offiziellen Verkehrsunfall- sowie Kriminalstatistiken noch 
nicht freigegeben sind. Als Tendenz ist erkennbar, dass die Zahl der Verkehrsunfalltoten 
sowie der Schwerverletzten nicht sehr hoch sein wird. Ebenso wird die Zahl der Einbruchs-
delikte als eher gering eingeschätzt. Dies mag evtl. eine Auswirkung der Corona -Pandemie 
sein. Die Anzahl der Online- und Telefonbetrügereien nimmt hingegen zu. 
 
Bedingt durch die Corona-Pandemie ist ein leichter Anstieg im Bereich der häuslichen Ge-
walt, Suizid- und Depressionsfällen zu verzeichnen. 
 
Zur personellen Besetzung der Polizeistation Bohmte teilt Herr PHK Klein mit, dass Frau 
Antje Kröger als Nachfolgerin von Herrn Dieter Klenke, ihren Dienst angetreten ist. Corona- 
bedingt wird ihre offizielle Vorstellung zu einem späteren Zeitpunkt erfolgen. 
 
Herr PHK Klein bedankt sich für die immer gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit 
den Institutionen der Gemeinde Bohmte. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Lübbert teilt Herr PHK Klein mit, dass die Gefahrenpunkte am 
Bohmter Bahnhof und Umfeld derzeit unproblematisch seien. 
 
Auf Anfrage von Herrn Rehme teilt Herr PHK Klein mit, das am Gebäude der Polizeistation 
Bohmte voraussichtlich ab April 2022 mit Umbauarbeiten begonnen werde. 
  
 
zu 8 Mitteilungen und Anfragen 
 

a) Herr Rehme fragt an, wann mit der Installation der Videokamera am Bohmter Bahn-
hof zu rechnen sei. Frau Schubert teilt mit, dass die Umsetzung voraussichtlich im 
Monat April erfolgen werde. 

 
b) Herr Rehme teilt mit, dass an der Bremer Straße, Höhe Autohaus Tebben, das durch 

den Ortsrat Bohmte angeschaffte vierte Radar-Display angebracht worden sei. Ein 
entsprechender Pressetermin findet am Mittwoch, 10.3.2021 statt. 

 

                                  
Thomas Rehme   Tanja Strotmann   Kerstin Schubert 
Ausschussvorsitzender  Bürgermeisterin   Protokollführerin 
 


